



## Agrupación Excursionista de Granollers

ADHERIDA A LA FEDERACION ESPAÑOLA DE MONTAÑISMO  
Y A LA FEDERACION CATALANA DE ESQUI

AVENIDA GENERALISIMO FRANCO, 73, 1.º

### La población española

Un artículo publicado tratando del Censo de Población del año 1940, publicado en una revista técnica (1), nos hace hoy dar algunos datos sobre el mismo, pensando pueda tener aficiente para nuestros lectores.

La población de hecho fué de 25 877 971 habitantes en toda España, lo que representa un estimable aumento de 2 314.104 desde el anterior censo de 1930, teniendo en cuenta sobre todo el período anómalo intermedio, con la abundante mortalidad que ha producido.

De todas las provincias, contando ahora en lo que va de siglo, la que más ha aumentado es Las Palmas, con 103,9 por ciento, seguida a poca diferencia por la de Madrid y luego por la de Barcelona, con 83,8 por ciento. Sin embargo la mayor densidad de población corresponde a la de Barcelona, con 246,47 habitantes por kilómetro cuadrado, seguido de la de Vizcaya con 235,8, mientras que a la de Soria no le corresponden más de 16,1 habitantes también por kilómetro cuadrado, muy por debajo de la media de España que es de 52. El examen de las causas de estas diferencias entre unas y otras densidades es inadecuado aquí, ya que nos llevaría lejos; pero podemos señalar aunque sea superficialmente y de sobras conocido, que en las dos primeras provincias citadas, es la industria la que produce una mayor concentración, mientras que en la de Soria, los difíciles medios de vida debidos principalmente al clima y a su alejamiento de las grandes vías de tráfico, repelen a la gente del país.

No obstante, esta gran densidad de las industriales provincias españolas, es producida principalmente por la propia capital, más que por la población rural y las pequeñas ciudades respectivas. Este fenómeno, ya paralelo en todo el mundo, se hace sentir también en España, de forma que casi la cuarta parte de los habitantes vivían en capitales de provincia en el año 1940, en ascendente concentración. Cuestión a meditar por los gobernantes, y que urge mifigar, puesto que paralelamente el campo se despuebla, en detrimento de la producción agrícola.

Naturalmente las capitales que más inmigrantes tienen, son las de Madrid y Barcelona. La capital española tiene el 40 por ciento de sus habitantes que no nacieron en su ámbito provincial y en Barcelona un 35 por ciento se encuentran en el mismo caso. Debe de haber mucha demanda de mujeres de servicio, ya que la población femenina forastera predomina entre los inmigrados de cada una de estas ciudades. Cabe señalar sin embargo, que en toda España predominan en número

(1) «Geografía del Censo de la Población» por Adolfo Melón. «Estudios Geográficos» n.º 18